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VENDEEN PARTY
ВИЛЯЕТ ВАМ ХВОСТОМ!

НА СЕГОДНЯШНИЙ ДЕНЬ ВАНДЕЙСКИЙ БАССЕТ- ГРИФФОН — ДОВОЛЬНО 
РЕДКАЯ В РОССИИ ПОРОДА, И ДАЛЕКО НЕ КАЖДЫЙ ЛЮБИТЕЛЬ СОБАК 
МОЖЕТ ПОХВАСТАТЬСЯ ТЕМ, ЧТО ЛИЧНО ЗНАКОМ ХОТЯ БЫ С ОДНИМ 

ЕЁ ПРЕДСТАВИТЕЛЕМ. ПОЭТОМУ МЕРОПРИЯТИЕ VENDEEN PARTY, 
КОТОРОЕ ПРОШЛО 29 АВГУСТА НА ТЕРРИТОРИИ МОЕГО ДОМАШНЕГО 

КИНОЛОГИЧЕСКОГО ЦЕНТРА «ПЁСИК ХАУС», СТАЛО ОСОБЕННО ЯРКИМ 
И ИНТЕРЕСНЫМ СОБЫТИЕМ.
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ВВ ЭТОТ ДЕНЬ ВОСЕМНАДЦАТЬ СО-
БАК — МАЛЫХ И БОЛЬШИХ ВАНДЕЙ-
ЦЕВ — НЕ ТОЛЬКО ВЕСЕЛО ПРОВЕЛИ 
ВРЕМЯ И ПООБЩАЛИСЬ ДРУГ С ДРУГОМ, 
но и предоставили гостям праздника замеча-
тельную возможность ближе познакомиться 
с этой редкой породой, которая появилась 
в России всего 11 лет назад.
О себе могу сказать, что «заболела» этой 
породой год назад, увидев на выставке 
очаровательного большого вандейского 
бассет- гриффона. После той встречи я стала 
изучать информацию о породе, посмотре-
ла много видео с выставок, познакомилась 
с заводчиками и поняла: то, что вандейцы 
неизвестны большинству жителей нашей 
страны, — ошибка, и её надо исправить! 
Очень рада, что меня поддержали мои 
новые друзья — заводчики и владельцы 
больших и малых вандейцев. Наш праздник 
прошёл под девизом «Мы вместе с любимой 
породой!», и действительно многое мы де-
лали сообща: все, так или иначе, принимали 
участие в создании атмосферы праздника. 
Особенно я хочу поблагодарить нашего 
хендлера, Надежду Ильину, которая очень 
помогла мне организационно.
На Vendeen Party приехали мои родствен-
ники, вернее, родственники моих собак, 
Барина и Крошки, многие владельцы этой 
породы, заводчики, стоявшие у истоков её 
разведения в России, и это стало для меня 
большой радостью!
Праздничный день был полон увлекатель-
ных конкурсов, искренних эмоций и хоро-
шего настроения. Но среди этого веселья 
нашлось время и для серьёзных тем — в рам-
ках Vendeen Party мы провели круглый стол 
старейшин породы, который превратился 
в интереснейший мастер- класс.

Например, владелец питомника «ALDIA», 
Ирина Антипова, которая приехала 
на праздник с двумя самыми молодыми сво-
ими собаками, рассказала слушателям о том, 
чем отличаются на первый взгляд похожие 
между собой большой и малый вандейский 
бассет- гриффоны.

Подготовила
СВЕТЛАНА  

ЛЮТАЯ,  
питомник 

«Из Светостара», 
Фото 

Светланы  
Буровой 

и Светланы 
Гусаровой

1.

2.

1. Светлана 
Лютая, питомник 
«ИЗ СВЕТОСТАРА» 
(слева) и Анна 
Матвеевская, 
питомник «ТИНКИ 
ВИНКИ»

2. Ирина Антипова, 
питомник «ALDIA»

Ирина Антипова: Все мы знаем, что 
породность собаки — это, прежде всего, 
голова, поэтому с формы головы и начи-
нается отличие малого бассет- гриффона 
(их часто называют петитами) от большого 
(их часто называют грандами). У петитов 
череп слегка выпуклый, а у грандов — 
куполообразный, морда петита короче 
черепа, а у гранда — заметно длиннее, уши 
петита достают до крыльев носа внатяжку, 
а у гранда — должны доставать до кончи-
ка носа. Обе породы крепкие, физически 
сильные и выносливые, неутомимые в беге, 
поскольку относятся к гончим. Размеры пе-
титов — 34–38 см в холке (плюс- минус 1 см), 
размеры грандов — 39–44 см (плюс- минус 
1 см). Корпус и у гранда, и у петита всегда 
гармоничный и приятный глазу.
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Владелец ещё одного из старейших в Рос-
сии питомников «LEGOLAND» Татьяна 
Задеренко, поделилась с собравшимися 
своим бесценным опытом в вопросах 
породного груминга вандейцев. Татьяна 
приехала на Vendeen Party с четырьмя 
собаками, две из которых уже ветераны, 
но тем не менее находятся в прекрасной 
форме и участвовали во всех спортивных 
конкурсах праздничного дня.
Татьяна Задеренко: Шерсть у бассет- 
гриффонов жёсткая, а значит, её нужно 
тримминговать. Делать это необходимо раз 
в 2–4 месяца. Помимо этого в домашних 
условиях нужно минимум раз в неделю 
прочёсывать собаку пуходёркой и частым 
гребнем, уделяя особое внимание лапам, 
подмышкам и бороде, чтобы не допустить 
образования колтунов. Некоторые владель-
цы стригут своих собак, но эта процедура 
неизбежно вносит изменение в структуру 
шерсти вандейца — она становится мягкой, 
и вновь сделать её жёсткой уже не получит-
ся. Собака, которую стригут, теряет свой 
породный вид. Породный груминг у вандей-
ских бассет- гриффонов не подразумевает 
много шерсти на собаке, особенно на морде, 
лапах, груди, так как это визуально утяжеля-
ет собаку, которая тяжёлой быть не должна. 
Обязательно нужно оставлять чёлку, но она 
не должна быть длинной и закрывать глаза. 
В груминге, как и везде, применяется прин-

цип гармоничности и возможности показать 
прекрасное природное сложение собак и их 
анатомию охотников.

И большие, и малые вандейцы — прирож-
дённые охотники, поэтому в рамках кру-
глого стола, конечно, нельзя было обойти 
вниманием тему охотничьих инстинктов 
породы. Владелец питомника «ТИНКИ 
ВИНКИ», Анна Матвеевская, вместе с кото-
рой на праздник приехала её сука- ветеран, 
малый вандейский бассет- гриффон по клич-
ке Гугл, поделилась своим опытом использо-
вания этих собак для поиска.
Анна Матвеевская: Порода относится 
к категории гончих, а значит, обладает 
отличным нюхом и неутомимостью в беге, 

ЗДОРОВЬЕ У ЭТИХ СОБАК ОТМЕННОЕ, 
А ПСИХИКА СТАБИЛЬНАЯ. НА ПРАЗДНИКЕ ВСЕ 
ПРИСУТСТВУЮЩИЕ МОГЛИ УБЕДИТЬСЯ В ТОМ, 

НАСКОЛЬКО БЫСТРО И ЛЕГКО ВАНДЕЙЦЫ 
АДАПТИРУЮТСЯ К НОВЫМ УСЛОВИЯМ, НОВЫМ 

ЛЮДЯМ И НОВЫМ СОБАКАМ!

3.

3. Татьяна Задеренко 
(справа),  
питомник 
«LEGOLAND»
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ПРАЗДНИЧНЫЙ ДЕНЬ БЫЛ 
ПОЛОН УВЛЕКАТЕЛЬНЫХ 
КОНКУРСОВ, ИСКРЕННИХ 
ЭМОЦИЙ И ХОРОШЕГО 
НАСТРОЕНИЯ. НО СРЕДИ 
ЭТОГО ВЕСЕЛЬЯ НАШЛОСЬ 
ВРЕМЯ И ДЛЯ СЕРЬЁЗНЫХ 
ТЕМ — В РАМКАХ VENDEEN 
PARTY МЫ ПРОВЕЛИ КРУГЛЫЙ 
СТОЛ СТАРЕЙШИН ПОРОДЫ, 
КОТОРЫЙ ПРЕВРАТИЛСЯ 
В ИНТЕРЕСНЕЙШИЙ 
МАСТЕР- КЛАСС.

так как основная добыча вандейцев — ди-
кие кролики. Меня никогда не интересо-
вала охота, но всё же я пошла со своими 
собаками на полевые испытания. Я была 
уверена, что ничего стоящего из этого 
не выйдет, так как всю жизнь мои собаки 
живут дома, ходят на выставки и играют 
с детьми. Но, к моему искреннему удив-
лению, оба кобеля отлично справились 
с задачей и сдали тест по кровяному следу. 
Прошло время, ни на какие охотничьи 
мероприятия я со своими вандейцами 
больше не ходила и уже стала думать, что 
полученные ими сертификаты — простое 
везенье. Но тут сама жизнь устроила им 
проверку — в моём питомнике потерялась 
одна из собак. Мы искали пропавшую всю 
ночь, а под утро, совершенно выбившись 
из сил, в полном отчаянии, я оторвала 
кусок от её подстилки и дала понюхать 
своему кобелю- вандейцу. Он изучил запах, 
опустил нос к земле и полетел быстрее 
пули по следу, останавливаясь только 
для того, чтобы через каждые 3–4 метра 
поднять лапу и оставить метку. Мы с ним 
петляли по полю, забегали в лужи, но про-
павшей собаки нигде не было видно. Вдруг 
вандеец остановился, гавкнул и с той же 
скоростью побежал обратно к дому. Пом-
ню, я успела подумать, что охотничьи спо-
собности этих собак сильно преувеличены, 
но тут впереди увидела собаку, которую 
мы искали. Она сама смогла вернуться 
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к дому по меткам, которые оставлял ей 
вандеец! Как он ругал нашу беглянку — 
лаял ей в ухо, а та стояла с виноватым 
видом, поджав хвост! Потом он посмотрел 
на меня, и в его взгляде я прочитала упрёк: 
«А ты не верила в меня!». С тех пор я по-
няла, почему о вандейцах говорят: «Дома 
ангел — в поле дьявол».

Разведение собак — это большой труд, 
которому заводчики всецело отдают себя, 
стараясь сохранить не только отличные 
внешние качества любимой породы, но са-
мое главное — её крепкое здоровье! Владелец 
питомника «Аурум Венди», Елена Дьячко-
ва, рассказала участникам круглого стола 
о проблемах здоровья, характерных для 
вандейцев.
Елена Дьячкова: В породе встречается 
заболевание, которое требует от заводчи-
ков продуманного ведения селекционной 
работы, — это первичная открытоугольная 
глаукома (ПОУГ). Поскольку ПОУГ — про-
блема генетического характера, на неё 
обязательно делают тест. Щенки, оба роди-
теля которых в ходе обследования оказа-
лись чистыми от носительства гена ПОУГ, 

могут быть освобождены от тестирования. 
Но в случае выявления гена ПОУГ хотя бы 
у одного из родителей требуется обяза-
тельное тестирование всех щенков. Даже 
если щенок не планируется к племенному 
разведению, наличие у него гена ПОУГ 
может вызвать предрасположенность к за-
болеванию, поэтому необходимо внима-
тельное отношение к нему в течение всей 
жизни собаки.
Приятно отметить, что дисплазия — про-
блема, актуальная сейчас во многих поро-
дах, —встречается у вандейцев крайне редко.

ПОРОДНЫЙ ГРУМИНГ У ВАНДЕЙСКИХ БАССЕТ- 
ГРИФФОНОВ НЕ ПОДРАЗУМЕВАЕТ МНОГО 
ШЕРСТИ НА СОБАКЕ, ОСОБЕННО НА МОРДЕ, 
ЛАПАХ, ГРУДИ, ТАК КАК ЭТО ВИЗУАЛЬНО 
УТЯЖЕЛЯЕТ СОБАКУ, КОТОРАЯ ТЯЖЁЛОЙ  
БЫТЬ НЕ ДОЛЖНА.

4.

4. Елена Дьячкова, 
питомник «АУРУМ 
ВЕНДИ»

5. Елена Филиппова, 
питомник «SUNNY 
SONG»
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Vendeen Party не удалось бы стать насто-
ящим праздником вандейцев, если бы нарав-
не с петитами в нём не приняли бы участие 
и гранды. Послушав, с каким восхищением 
Елена Филиппова, владелец питомника 
«Sunny Song», рассказывает об этих соба-
ках, просто невозможно остаться к ним 
равнодушным!
Елена Филиппова: У этих больших собак 
совершенно «мультяшная» внешность — 
большой чёрный нос, проникновенный, 
умный взгляд из- под чёлки, ленивая грация 
и, конечно, всегда приветливо виляющий 
хвост! И тем не менее этот пёс — серьёзный 
охотник, которому присущи отменное 
упорство и неутомимость. Я могу говорить 
об этой породе только в превосходных тонах 
и с огромным восхищением!

Воодушевлённые участники Vendeen Party 
договорились провести в следующем году 
различные породные мероприятия как раз-
влекательного, так и познавательного харак-
тера, которые привлекут новых любителей 
породы. А на память об этом весёлом дне 
остались фотографии, на которых запечат-
лены счастливые лица людей и невероятно 
харизматичные вандейцы!

5.

Вообще здоровье у этих собак отменное, 
а психика стабильная. На празднике все 
присутствующие могли убедиться в том, 
насколько быстро и легко вандейцы адапти-
руются к новым условиям, новым людям 
и новым собакам!


